
 

                        Consejo de la Sociedad Civil       
  Martes 30 de octubre de 2018 

  
 ACTA N°7 
  
Tabla 
_________________________________________________________________________ 
  
1. Asistencia: 

Con la asistencia de los siguientes Consejeros se dio inicio a la séptima reunión del año 2018 
del Consejo de la Sociedad Civil de Cochilco: 

 Willy Kracht, Director del Departamento de Ingeniería de Minas de la Universidad 

de Chile y Presidente del Consejo. 

 Fernando Flores, en representación del Gerente General de Sonami, Felipe Celedón. 

 Jerónimo Carcelén, Director de Fundación Casa de la Paz. 

 Leonardo Silva, en representación de Juan Andrés Orellana, asesor del área de 

Minería y Metalurgia en Centro de Formación Técnica INACAP. 

 José Tomás Morel, Gerente de Estudios del Consejo Minero. 

 Fernando Acosta, Director del Departamento Ingeniería de Minas de la Universidad 

Andrés Bello. 

 

Se excusaron  

 Gustavo Tapia, Presidente de la Federación Minera de Chile. 

 Jorge Bravo, Ingeniero de Estudios y Proyectos de Aprimin 

 Miguel Fernández presidente del Sindicato de Supervisores Anglo American Chile. 

 

 

No asistieron 

  Guillermo Candia, Presidente de la Federación de Sindicatos de Trabajadores de la 

Minería. 

 Lucila Alarcón, abogada y Secretaria General de la Fundación Minera de Chile. 

 Sergio Demetrio, en representación de Ricardo Arias, Presidente de la Comisión 

Minas y Metalurgia del Colegio de Ingenieros de Chile. 

 Carlos Carmona, Director del Instituto de Ingenieros de Minas de Chile en 

representación de su Gerente General, Enrique Miranda.  

 Igor Morales, Secretario del Centro de Emprendimiento Integral y Desarrollo. 
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Por parte de Cochilco asistieron: 

 Jorge Cantallopts, Director de Estudios y Políticas Públicas.  
 Luis Maturana, abogado Dirección Jurídica. 
 Paula Maldonado, Encargada de Comunicaciones y Secretario Ejecutivo del Consejo.  

 
2. Temas 

 Aprobación acta reunión anterior del 11 de septiembre de 2018.  
 Presentación Director de Estudios y Políticas Públicas 
 Consulta Ciudadana 
 Varios 

 
3. Secretario Ejecutivo 
 

 No se aprobó acta reunión anterior por falta de quórum. 
 
 

4. Presentación 

El Director de Estudios y Políticas Públicas expuso sobre los principales desafíos que enfrenta 

la industria minera en Chile para continuar siendo competitiva y un aporte real al desarrollo 

económico y social de Chile. Presentó una radiografía de lo que ha sido la actividad minera de cobre 

en los últimos 15 años y cómo esta se perfila hacia el año 2050. 

Añadió que considerando como supuesto una tasa de crecimiento anual de 1,5% de la 

demanda de cobre en el mundo, esta llegaría a 38 millones de tonelada hacia el año 2050, 

siendo la electro movilidad, asociada al sector de transporte, uno de los mayores 

demandantes con 4,3 millones de toneladas.  

Agregó que en este contexto, la producción de cobre debe reaccionar más rápido, porque 
el problema no viene de la demanda, sino de que seamos capaces de responder a tiempo 
al mayor consumo de este metal que se avizora a futuro. 
 
Señaló que las proyecciones de demanda son positivas y que hay que poner el acento en la 
oferta. Añadió que si el incremento potencial adicional de la producción de cobre al 2050 
son 15 millones de toneladas en el mundo y si Chile mantuviera su participación de 
mercado, significaría producir 2,5 millones de toneladas más. Eso implica una tasa de 
crecimiento de 2% anual. 
 
Otro foco importante, agregó, es la diferenciación a través del greenmining. 
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Al respecto, Willy Kracht consultó si la trazabilidad en la producción de cobre es un 
requerimiento que viene. 
Jorge Cantallopts respondió que sí, que las empresas tendrán que certificar el suministro 
sustentable de cobre y que Codelco ya lo está haciendo. 
 
Leonardo Silva preguntó si Cochilco tenía proyección de producción de la mediana minería, 
a lo cual Cantallopts señaló que no se tiene información de producción de cobre por 
industria al año 2050. 
 
José Tomás Morel preguntó por qué poner el acento en la demanda de cobre para señalar 
que el futuro de la minería en Chile está seguro, en circunstancias que lo está determinando 
su desarrollo es el rechazo que muchas comunidades tienen hacia el sector. Agregó que el 
énfasis se debiera poner en cómo convencer a estos grupos de los beneficios que presenta 
la minería. Al respecto Jorge Cantallopts  concordó que la demanda de cobre hoy no es lo 
más importante sino como hacer convivir a la minería con las comunidades. 
 
José Tomás preguntó también que porqué hacer el esfuerzo de mirar a tanto largo plazo, al 
2015, el futuro de la minería. 
 
Jorge Cantallopts señaló que sirve de contexto para la Política Minera al 2050 que el 
Ministerio de Minería está impulsando. 
 
Fernando Flores destacó que es fundamental para tener proyecciones de producción a largo  
plazo conocer las reservas y recursos con los que cuenta el país. 
 
 
6.- Consulta Ciudadana 
La Secretario Ejecutivo informó que se terminó el proceso de Consulta Ciudadana, en la cual 
Cochilco preguntó sobre la importancia de la cadena de valor para el desarrollo sustentable 
de la minería, y que se recibieron 68 propuestas que se publicarán en la web y se difundirán. 
 
6. Próxima reunión 
Quedó pendiente fijar fecha del próximo COSOC ya que se está a la espera de confirmación 
de disponibilidad del Jefe de División de Desarrollo Sustentable del Ministerio de Minería, 
Aldo Cardinalli, quien expondrá el diagnóstico al que llegó la Mesa de Desarrollo 
Sustentable del Ministerio de Minería.  
 


